



Briefmarkensammler- Verein von 1901 Göttingen e. V.

*im Verband Niedersächsischer Philatelistenvereine e. V. 06/081
www.briefmarkensammler-verein-goettingen.de*

BSV-Info 48 vom Februar 2024

Liebe Sammlerfreundinnen und -freunde,

unser Ehrenmitglied Harald Lippke hat mich darauf aufmerksam gemacht, dass unser Vereins-Info ein kleines Jubiläum feiert. Vor 15 Jahren – im Januar 2009 – erschien das erste BSV-Info, von dem damaligen Schriftführer und heutigen Ehrenvorsitzenden Manfred Denecke konzipiert. Es hatte bereits vier Seiten und enthielt zahlreiche Hinweise und Anregungen für das Vereinsleben. Es kann wie alle anderen Vereins-Infos in unserer Homepage gelesen werden.

Überhaupt unsere Homepage: wir werden von vielen anderen Vereinen und auch vom Landesverband für ihre Konzeption und die Fülle der Informationen beneidet. Die in ihr enthaltene Vereinschronik wurde von mir in Zusammenarbeit mit Harald Lippke kürzlich auf den neuesten Stand gebracht. Ein Blick in die Homepage lohnt sich immer wieder. Ob sie in der bisherigen Form weitergeführt werden kann, wird sich im Mai dieses Jahres entscheiden. Wir hoffen sehr, dass es gelingen wird.

Bei der jährlichen Mitgliederversammlung am 18. Januar 2024 wurden der bisherige Vorstand ebenso wie die Kassenprüfer und der Ersatzprüfer einstimmig wiedergewählt.

Breiten Raum nahm die Diskussion über die dreitägige Veranstaltung zum 1000. Todestag Kaiser Heinrichs II. ein, die aus zwingenden Gründen auf das Wochenende 30. August bis 1. September verlegt werden musste. Sie wird gemeinsam mit den Motivgruppen Deutsche Geschichte, Film und Fernsehen sowie der AG Thematische Philatelie Bayern im Gerhard-Mercker-Begegnungszentrum, Auf dem Hagen 23, durchgeführt werden. In diesem Rahmen soll unser Tauschtag am Samstag, dem 31. August, von 9 bis 16 Uhr stattfinden.

Gleichzeitig wird es eine Festwoche ebenfalls zu Ehren Kaiser Heinrichs II. in der Umgebung geben, die von dem Bürgerstammtisch Hagenberg organisiert wird. Wir erhoffen uns dadurch mehr Publikum an dem Tauschtag. Klaus-Peter

Hermann, der die Vorbereitungen federführend übernommen hat, berichtete über den Stand derselben und stellte drei von ihm entworfene Motive für Briefmarken individuell vor.

Nähere Einzelheiten werden im Info 49 mitgeteilt. Schon jetzt bittet der Vorstand um Mithilfe bei der Durchführung und fordert alle Mitglieder, die mobil sind, zum Besuch der Veranstaltung auf.

Am Wochenende 23. Und 24. März 2024 findet der diesjährige Landesverbandstag des VNPh im historischen Duderstädter Rathaus statt. Am Samstag wird um 10.30 Uhr eine Ausstellung eröffnet, die unsere Duderstädter Sammlerfreunde konzipiert haben. Der eigentliche Verbandstag startet am Sonntag um 10.30 Uhr am selben Ort. Er ist für unsere zukünftige Stellung in der organisierten Philatelie nicht ganz unbedeutend, weil dort der Zusammenschluss (juristisch korrekt: die Verschmelzung) des VNPh mit dem Nordwestdeutschen (Sitz: Bremen) unter dem Dach des Norddeutschen Philatelistenverbandes (Sitz: Hamburg) zum 01.01.2025 beschlossen werden soll. In diesem deutlich vergrößerten Verband dürfte jeder Verein an Bedeutung verlieren. Im VNPh hatten wir einen guten Stand; ich erinnere etwa an die Anwesenheit des gesamten Vorstandes bei unserer Jubiläumsveranstaltung im Jahre 2021. Ich werde den Verein dort vertreten; Jedes Vereinsmitglied darf als Zuhörer anwesend sein.

Besichtigung der Einbecker Brauerei

Am 22.November.2023 fuhren neun Vereinsmitglieder mit der Bahn nach Einbeck, um die dortige Brauerei zu besuchen. Unser Sammlerfreund Klaus Kühne, der in einem Einbecker Ortsteil wohnt, war leider kurzfristig erkrankt, sodass wir auf eine Stadtführung verzichten mussten.

Gemeinsam mit zwei anderen Gruppen wurden wir durch den Betrieb geführt (Sudhaus, Flaschenreinigung, -abfüllung, -verschluss, -verpackung) und erfuhren dabei viel Wissenswertes über die Tradition und die aktuelle Tätigkeit de Bierbrauens. Mit Erstaunen nahmen wir z.B. zur Kenntnis, dass dieser mittelständische Betrieb im Jahr rund 500.000 Hektoliter Bier erzeugt.

Unser Mitglied Wolfgang Gran (der gelernter Brauer ist) ergänzte die Ausführungen der Brauereimitarbeiterin durch gezielte Fragen und fachkundige Anmerkungen. Ein launiger Trickfilm, in dem u.a. „Martin Luther“ und „Till Eulenspiegel“ mitspielten, durfte nicht fehlen.

Nach der einstündigen Führung, bei der ca. 230 Treppenstufen bewältigt werden mussten, konnten wir im Ur-Bock-Keller das Brauherrenpils und die weiteren in

Einbeck hergestellten Biersorten aus vollen Krügen (und in vollen Zügen) genießen.

Die Teilnehmer schlossen weitere Vereinsveranstaltungen dieser Art nicht aus, auch wenn sie recht wenig mit Philatelie zu tun haben.

Wolfgang Gran und Helmut Prilop



Achtung! Wichtige Änderung im Vereinsleben

Es hat in der jüngeren Vergangenheit öfter Beschwerden von Teilnehmern unserer Vereinsabende über die nachlassende Qualität der Gaststätte Wille gegeben. Während es vor zwei Jahren noch eine kleine Speisekarte gab, konnte in letzter Zeit nur Currywurst bestellt werden, die der Wirt nach Bestellung erst noch besorgen musste. Im Dezember gab es überraschenderweise gar nichts zu essen. Gleichzeitig hat sich der Wirt immer wieder über zu geringen Verzehr beschwert und letztlich angedroht, er würde von uns 100 Euro pro Abend verlangen, wenn sein Umsatz sich nicht deutlich erhöhen würde.

Der Vorstand hat deshalb nach einem Ersatz gesucht und ihn gefunden: Im Bürgerschützenhaus (jetzt: KK's Gaststätte) gibt es seit einigen Wochen wieder einen Wirt, der uns gern aufnehmen würde; wir können dort unseren Schrank aufstellen und die Heise-Stube stünde uns zur Verfügung (an Tauschtagen der Saal). Der Wirt heißt Kaan Koc und betreibt das Lokal zusammen mit seiner Ehefrau; die kleine Speisekarte soll zukünftig erweitert werden.

Der Vorstand hat kurzerhand beschlossen, dass wir das Angebot annehmen. Ab April 2024 werden wir uns deshalb dort an unseren Vereinsabenden treffen.

Ausstehende Termine des BSV von 1901 Göttingen e.V. 2024

Donnerstag	21. März 19 Uhr	Vereinsabend mit Tausch und Plausch
Neues Lokal: KK's Gaststätte Bürgerschützenhaus		
Donnertag	18. April 19 Uhr	Vereinsabend mit Vortrag; Kai-Uwe Rauch: „Briefmarken in Gold / Silber“
Donnerstag	16. Mai 19 Uhr	Vereinsabend mit interner Auktion ; Angebotsliste wird vorab per E-Mail verschickt
Donnerstag	20. Juni 19 Uhr	Vereinsabend mit Vortrag; Manfred Wiegand: „besondere Belege aus meinem Sammelgebiet“
Donnerstag	18 Juli 19 Uhr	Vereinsabend mit Tausch und Plausch
Donnerstag	15. August 19 Uhr	Vereinsabend mit Tausch und Plausch; Vorbereitung der Veranstaltung Ende August
Freitag bis Sonntag	30. August bis 1. September	Gemeinsame Veranstaltung zum 1000. Todestag Kaiser Heinrich II. im Gerhard-Mercker-Begegnungszentrum mit Tauschtag am Samstag von 9 bis 16 Uhr
voraussichtlich Freitag	13. September 17 Uhr	Grillnachmittag in der Kleingartenanlage Walkemühle
Donnerstag	17. Oktober 19 Uhr	Vereinsabend: Gespräch mit dem Händler Stefan Rohde
voraussichtlich Donnerstag	21. November 18.30 Uhr	Jahresabschluss mit gemeinsamem Essen evtl. in KK's Gaststätte
Donnerstag	19. Dezember 19 Uhr	Vereinsabend mit Vortrag; Ulrich Sander: „Die Patchwork-Familie aus juristischer Sicht“

Noch ein Hinweis für alle, die Ihren Jahresbeitrag bisher nicht entrichtet haben: er ist in Höhe von **45 €** bis zum **31. März** eines jeden Jahres auf das Vereinskonto mit der IBAN **>DE 51 2605 0001 0045 0016 33** zu überweisen. Bankeinzug ist leider nicht möglich.

Und noch einer: Die Vereins-Infos werden nur noch an wenige Mitglieder per Post verschickt. Wir bitten darum, dass jeder, der uns seine Email-Adresse noch nicht mitgeteilt hat, dieses nachholt!

Ein aktuelles Mitgliederverzeichnis liegt an.

Euer/Ihr Helmut Prilop